

ABSTRAK

Hafizh Al Faris (1161030054): *Tafsir Kontekstual dalam Buku Islam dan Soialisme Karya H.O.S. Tjokroaminoto (Analisis Hermeneutika Gadamer)*

Tafsir dalam definisi yang luas adalah dialog antara teks Al Quran yang memuat cakrawala makna dengan cakrawala pengetahuan manusia dan problematika kehidupannya yang terus mengalami perubahan. Keragaman dan signifikansi teks Al Quran di dalam sejarah tidak bisa dilepaskan dari capaian-capaian pengetahuan penafsirnya. Semakin kompleks pengetahuan dan keilmuan penafsir, semakin beragam dan signifikan pula makna yang dihasilkan.

Hermeneutika dalam penelitian ini dipakai sebagai pendekatan yang rasional untuk melihat bagaimana cara seorang penafsir melihat wahyu, sesuatu yang oleh komunitas beragama dianggap sebagai ketetapan ilahi yang sakral yang datang di tengah-tengah kehidupan masyarakat yang berubah-ubah. Teori hermeneutika yang dipakai adalah teori hermeneutika dari Hans-Georg Gadamer yang mengandaikan adanya peleburan cakrawala-cakrawala pemahaman dalam peristiwa memahami bagi manusia.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dalam kerangka berpikir teori hermeneutika Gadamer, peleburan cakrawala teks Al Quran dan cakrawala pengetahuan manusia itu terjadi dalam suatu masa awal pendirian bangsa ini yang termanifestasi dalam buku Islam dan Soialisme karya H.O.S Tjokroaminoto.

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan di mana peneliti akan mengumpulkan dan menganalisis data-data penunjang dengan buku Islam dan Soialisme karya Tjokroaminoto sebagai sumber primer yang akan diteliti. Adapun metode analisis peneliti menggunakan metode historis-filosofis. Peneliti menggunakan metode historis untuk melihat latar belakang politik, sosial, budaya dan akademik yang membentuk pemaknaan Tjokroaminoto atas ayat-ayat Al Quran di dalam karya pemikirannya, Islam dan Soialisme. Sedangkan metode filosofis digunakan untuk melihat korelasi antara seluruh latar belakang historis dengan perkembangan pemikiran mengenai Islam dan Soialisme secara keseluruhan.

Hasil penelitian ini mengemukakan beberapa teks Al Quran di dalam buku Islam dan Soialisme yang dikenai proses kontekstualisasi oleh Tjokroaminoto terhadap fenomena sosialnya sebagai penafsir. Beberapa ayat tersebut adalah Al Baqarah [2]: 213; Al Hujurat [49]: 13; Ali Imran [3]: 92; At Taubah [9]: 60; Al Fatihah [1]: 5; Fatir [35]: 2; Ali Imran [3]: 103; Al Anbiya [21]: 107; Al Baqarah [2]: 187; An Nahl [16]: 97; Al Isra' [17]: 23; At Taubah [9]: 34; Asy Syura [62]: 38; An Nisa [4]: 95; Adz Dzariyat [51]: 56; Al Baqarah [2]: 177.

Kata Kunci : *Kontekstualisasi Tafsir Al Quran, Soialisme, Hermeneutika Gadamer.*